

Prof. Dr. Hans-Ulrich Heiß
Studiendekan der Fakultät IV

Prof. Dr.-Ing. Stephan Völker
Prodekan und Modulverantwortlicher

Studierendeninitiative Freitagsrunde
Technische Universität Berlin
Fakultät IV - Elektrotechnik und Informatik
Sekretariat FR 5-1

Datum: 4. Juli 2011

Betrifft: die aktuelle Situation des Projektlabors und den Erhalt guter Lehre

Sehr geehrter Professor Heiß, sehr geehrter Professor Völker,

es geht in diesem Schreiben zum einen um die Konsequenzen der Teilung des Projektlabors und zum anderen um den Erhalt des Teils des Projektlabors der vom Fachgebiet Hochspannungstechnik (HT) gestellt wird.

Die Fakultät beobachtet seit längerem den schwindenden Zusammenhalt unter den Studierenden der Studiengänge Informatik, Technische Informatik und Elektrotechnik. Ein Beispiel dafür ist die mangelnde Beteiligung der Studierenden an der Vollversammlung. Maßnahme um den Zusammenhalt zu stärken ist z.B. das extra eingeführte Sommerfest unserer Fakultät. In diesem Zusammenhang sehen wir die Gefahr, dass die Teilung des Projektlabors und damit der einzigen Lehrveranstaltung in der alle Elektrotechniker zusammen an einem Projekt arbeiten, dem Bestreben nach einem verbesserten Zusammenhalt der Studierenden untereinander und der Fakultät entgegenwirkt. Daher halten wir Studierende die gemeinsame Arbeit an **einem** Projekt für notwendig.

Durch das Ausscheiden von Professor Kalkner, sehen wir das Angebot des Projektlabors des Fachgebiets Hochspannungstechnik gefährdet. Für den Fall, dass im Zuge der Gastprofessur auch die zuständigen wissenschaftlichen Mitarbeiter ausscheiden und die Tutoren z.B. durch Umverteilung nicht mehr das Projektlabor betreuen, fehlt es im Projektlabor an Erfahrung um die Lehrveranstaltung weiterhin so gut zu betreuen. Außerdem befürchten wir, dass die Übersicht über die jahrelang ausgearbeiteten Lehrstrategien und Materialien dieser herausragenden Veranstaltung verloren geht.

Wir begrüßen die neuen Kompetenzen, die das Fachgebiet EMSP in das Labor einbringt, würden es aber sehr bedauern, wenn die Kompetenzen des Fachgebietes HT wegfallen würden. Des Weiteren soll das Ziel dieses Modules (die Vermittlung von Sozialkompetenzen in der Projektarbeit) nicht durch die Lehre von Mikrocontroller-Programmierung verdrängt werden.

Bitte setzen Sie sich dafür ein, die Durchführung des Projektlabors auch weiterhin zu ermöglichen, indem die bestehende Ausstattung an Wissenschaftlichen Mitarbeitern und Tutoren nach dem bewährten Lehrkonzept gewährleistet wird.

Mit freundlichen Grüßen

Die Freitagsrunde